



**DFG-VK**  
Deutsche Friedensgesellschaft -  
Vereinigte KriegsdienstgegnerInnen

Herrn  
Alexey Aleksandrovich Dronov  
Generalkonsul der Russischen Föderation in Bonn  
Waldstrasse 42  
53177 Bonn

Regionalgruppe Bonn-Rhein-Sieg  
c/o Helmut Jawtusch  
Wilhelm-Liebertz-Str. 19  
53639 Königswinter

bonn-rhein-sieg@dfg-vk.de  
www.dfg-vk-bonn-rhein-sieg.de

friedensmusik@dfg-vk.de  
www.friedensmusik.de

## Offener Brief

Bonn, den 10.10.2022

Sehr geehrter Herr Generalkonsul,

Wir, die Deutsche Friedensgesellschaft - Vereinigte KriegsdienstgegnerInnen (DFG-VK) Regionalgruppe Bonn-Rhein-Sieg, haben aus verschiedenen Medien erfahren, dass Soldaten im Dienst der russischen Armee daran gehindert werden, ihr Recht auf Kriegsdienstverweigerung in Anspruch zu nehmen, und dass es zu Bestrafungen von Kriegsdienstverweigerern gekommen ist. So werden nach Medieninformationen bis zu 1.793 russische Militärangehörige, die sich geweigert haben, am Krieg teilzunehmen, auf dem Territorium der Ukraine, unter anderem in Brianka, Popasna, Alchevsk, Stakhanov and Krasnyi Luch, gefangen gehalten. Wir fordern von Ihrer Regierung deren sofortige Freilassung.

Das Recht auf Kriegsdienstverweigerung soll Menschen davor schützen, Kriegsdienst gegen ihren Willen leisten zu müssen. Es darf, so äußerte sich der Menschenrechtsausschuß der Vereinten Nationen, nicht aus Gründen der nationalen Sicherheit eingeschränkt werden.

Wir protestieren deshalb gegen diesen Menschenrechtsverstoß und fordern die Respektierung des Rechts auf Kriegsdienstverweigerung für alle Bürger und Soldaten der Russischen Föderation und die Beendigung der Bestrafung der Kriegsdienstverweigerer.

Wir bitten Sie um Antwort an die genannte Postadresse oder per Email an:

[bonn-rhein-sieg@dfg-vk.de](mailto:bonn-rhein-sieg@dfg-vk.de)

Mit freundlichen Grüßen

Deutsche Friedensgesellschaft - Vereinigte KriegsdienstgegnerInnen (DFG-VK)

Regionalgruppe Bonn-Rhein-Sieg

Für den Sprecherkreis:

Helmut Jawtusch, Michael von Wühl

### **Die Grundsatzerklärung der DFG-VK, die jedes Mitglied unterschrieben hat:**

"Der Krieg ist ein Verbrechen an der Menschheit. Ich bin daher entschlossen, keine Art von Krieg zu unterstützen und an der Beseitigung aller Kriegsursachen mitzuarbeiten."